

# 週報

令和 6 年 10 月 11 日  
2024~2025年度 No.10

2024-25年度 国際ロータリーのテーマ

Rotary



国際ロータリー会長  
ステファニーA.アーチック



## プログラム

S A A 西上裕一郎君

- |              |             |
|--------------|-------------|
| ☆ 点 鐘        | ☆ 委員会報告     |
| ☆ ロータリーソング齊唱 | ①親睦委員会      |
| 「我らの生業」      | ・スマイルボックス報告 |
| ☆ 四つのテスト齊唱   | ☆ 新会員卓話     |
| ☆ 誕 生 祝      | 浅野 謙君       |
| ☆ 食 事 懇 談    | ☆ 点 鐘       |
| ☆ 会長の時間      |             |
| ☆ 幹 事 報 告    |             |

現在会員 30名						前々回の欠席者 (9/13) 9名						
本日	出席 17名		欠席 10名		免除(a)欠席 2名			出席率 62.96%				
前々回	出席 15名		MU 3名		免除(b)欠席 1名			修正出席率 66.67%				
	7	8	9	10	11	12	1	2	3	4	5	6
月別出席率%	本年度 78.04	71.13	69.88									
	前年度 77.26	83.66	87.66	84.78	89.40	90.22	92.55	95.45	88.38	88.46	89.64	75.41

## 誕 生 祝

松岡 孝博君(昭和33年10月11日生)※ズバリ

ロータリーに入会して11回目の誕生日のお祝いをしていただくのですが、今日がズバリ誕生日、つまりビンゴの日は初めてです。話は変わりますが、アメリカの大リーグではポストシーズンに入り、大谷翔平の地区優勝したドジャースと、ダルビッシュ有のワイルドカードで上がってきたパドレスが戦っています。今、2勝2敗の対で、明日勝った方がリーグチャンピオンシップに進めます。そこで勝てば、ワールドシリーズに進めます。

日本プロ野球もセ・リーグでジャイアンツ、パ・リーグではソフトバンクがリーグ優勝を決め、これからクライマックス、日本シリーズと大変盛り上がってきています。誕生日の話と関係ない話ばかりしてすみません。とにかく楽しみましょう。

時々暑い日はありますが、近頃は大分涼しくなり、秋らしい季節になってきています。季節がいい時期に生まれたんだなーと、親に感謝しています。本日は、ありがとうございました。



## 会長の時間

会長 片山 雅文君

皆様こんにちは。

本日は、長崎西ロータリークラブ40周年記念式典へ有川幹事と出席いたします。

そのため、この後すぐのジェットフォイルで移動しないと間に合わないので、幹事報告が終わり次第、船の時間がありますので二人早退いたします。柳田副会長、申し訳ございませんが後をよろしくお願ひいたします。

今日は、これで会長の時間を終わります。

## 幹 事 報 告

幹事 有川 真史君

### 【当クラブ関係】

※10月4日に開催した第4回定期理事会の報告

- (1) 六十周年記念植樹標柱の設置について、社会奉仕委員長の戸田さんより説明。
  - ・令和7年3月に予定している白良ヶ浜の植樹場所に、記念の標柱(¥17,600)を建立する。  
以上の内容でご承認いただきました。
- (2) 福江RC一般会計の予算について、会計の山口さんより説明。
  - ・今後の円滑なクラブ運営のためスマイルから  
¥1,000,000を一般会計に補填する。  
以上の内容でご承認いただきました。
- (3) その他
  - ・愛のチャリティについて
  - ・忘年会の日程について
  - また福江ロータリークラブ第4回理事会議事録を作成しましたので、ご確認ください。

1. 本日の10月11日(金)に、ホテルニュー長崎にて「長崎西ロータリークラブ創立四十周年記念例会・祝賀会」が開催されますので、例会終了後に片山会長と私で出席をして参ります。また、乗船時間の都合上、会長と私は本例会終了前に退席致しますので、皆様におかれましては予めご了承いただきますよう宜しくお願い致します。

### 【地区関係】

1. ガバナー事務所より、「エンドポリオサイクリングチャレンジ2024ゴールセレモニー」のご案内が届いております。
2. ガバナー事務所より、「第2740地区地区大会ポリオイベント参加の協力依頼」が届いております。
3. ガバナー事務所より、「能登半島豪雨災害のご支援について」と「能登半島豪雨災害義援金について」のお願いが届いております。
4. ガバナー事務所より、「月桂樹申し込み」のご案内が届いております。

## 委員会報告

### 出席報告

◆10月11日（免除(a)欠席者）

植松 郁雄君 中村 博義君

◆10月11日（免除(b)欠席者）

吉田 泰之君

◆10月11日欠席者

神之浦文彦君 小畠 和男君 坂井 成光君

橋本 武敏君 山口 裕之君 宮脇 秀至君

森 正明君 市村 篤史君 野崎 薫君

村田 修君

## 新会員卓話

浅野 謙君



みなさんこんにちは。本日は新会員卓話として、みなさんの前で話をする貴重な機会をいただきまして、誠にありがとうございます。つたない話ではございますが、しばらくの間、耳をお貸しいただければと思います。

それでは、自己紹介をさせていただきます。

私の名前は、浅野謙と申します。昭和40年1月12日生れの59歳でございます。私が生まれたころの日本は高度成長期の真っ只中で、各家庭に冷蔵庫や洗濯機、そしてテレビが普及してきた時代でした。物心ついたころの人気テレビ番組には、「チャコとケンちゃん」や「おもちゃ屋ケンちゃん」などがあり、ちょうどこの時代はケンという名前が流行りだったような気がします。物心ついて両親と出かけた際には、あちこちから「ケンちゃん」、「ケン」と私と同じ名前を呼ぶ声が聞こえ、そのたびにドキッとしたのを覚えています。

出身は長崎市で、10歳まではグラバー園や大浦天主堂がある南山手から南側に下った、小曾根という町の父が勤めていた会社の社宅に住んでおりました。私自身は仏教徒なのですが、幼稚園は大浦信愛幼稚園という、シスターが先生を務めるカトリック系の幼稚園に通っていました。幼稚園ですから、いろんな行事ごとがありまして、七五三の行事ではなぜか大浦天主堂に行って、神父様から千歳鉢をいただきしております。大人になって卒園アルバムを見返すと、違和感満載の写真であることに気付かされた次第です。

その後、小学校5年生の時、昭和50年に長崎市内の当時の南端深堀町に父が家を建てて移り住みました。私たちが移り住む以前の昭和47年に、隣町の香焼町に三菱重工香焼工場が竣工され、それまで深堀町とは海を隔てた島だった香焼町が、埋め立てにより地続きになっております。時を同じくして深堀町内の山側を切り開き、市営・県営の

## 親睦委員会

### スマイル報告

◇浅野 謙君 本日は新会員卓話をさせて頂きます。よろしくお願ひします。

◇松岡 孝博君 誕生祝をありがとうございます。

◇片山 雅文君 浅野謙さん、本日は卓話をよろしくお願ひします。

◇有川 真史君 "

◇戸田 博之君 "

◇張本 民雄君 "

◇山里 一郎君 "

◇平村 和弘君 "

◇西上裕一郎君 "

◇寺澤 信義君 "

◇井上 貴之君 "

◇柳田 靖夫君 松岡孝博さん、誕生日おめでとうございます。

◇清瀧 誠司君 "

◇中村 栄治君 "

◇山下 実君 "

◇才津 喜彦君 "

◇山下 克己君 "

合計 17,000円

通算合計 202,000円

大型団地が造成され、町の様相が大きく変わっていました時代でした。埋め立てという、その土地本来の地形を変えてまでも竣工された三菱香焼工場は、三菱重工の中でも最大規模の工場であったのですが、時が経ち現在ではその大半を大島造船所に売却されています。以前は、大型の門型クレーンの真ん中に大きく掲げてあった、三菱のロゴマークであるスリーダイヤが今は消されていて、ジェットフォイルやフェリーの長崎航路で香焼工場のすぐ近くを通る際、見える光景に一抹の寂しさを感じます。

深堀中学校から長崎南高校に進学し、高校卒業後は東京経済大学という私立大学に通いました。時代はまさにバブル経済真っ只中で、トレンディドラマと呼ばれたテレビ番組が放映された頃で、東京に行けばドラマに出てくるようなキラキラした生活が送れるんだと思い上京しました。ところが、住んだところは都心から離れた住宅街の男子寮で、華やかさのかけらもない貧乏学生生活を過ごしました。今になって考えると、東京の私立大学で一人暮らしをさせてもらうなんて、両親には大変な苦労をさせたと感じていますが、日本の中で生活ができたこと、そして北海道や長野、島根といった、遠い土地に住む友人と今でも付き合いができていることは、一生の宝だと感謝しています。大学卒業後は故郷の長崎に帰ることを決意し、昭和63年に長崎バスに入社しました。

26歳で結婚し、家族は妻と子供2人です。子供は2人とも娘で、東京と大阪に住んでいます。妻は長崎、私は五島ですので家族4人それぞれバラバラの生活を送っている状態です。私くらいの歳になると孫がいてもおかしくないですが、娘たちはもういい年齢なのに、おひとり様を謳歌していく孫どころか、結婚する気配すらも感じません。

長崎バスは、路線バスの運行を核とする会社ですので、入社後は運行管理業務に就いていました。以前もお話を通り、約20年前には五島バスに向し、このカンパーナホテルに勤務しておりました。五島から長崎に戻った際には、事業部という所有不動産の管理やバス広告を扱う部署に勤務しまして、バスのボディ全面に広告を掲出するラッピングバス等の広告素材の営業もしていました。塩化ビニール素材の巨大なシールでバスのボディをラッピング、包んでしまう広告で、時折大型のクライアントからご依頼を受けることもありました。ご依頼があれば、そのあとデザインの打ち合わせとなります。その時に、クライアントが契約しているタレントさんの写真を掲出したいとの希

望を受けレイアウトをしていくのですが、バスのボディは一枚の鉄板ではなく、至る所に切れ込みがあり、デザインが一旦途切れます。遠目で見るとほとんど気づかないのですが、女優さんなんかだと顔や身体が写った写真に切れ込みが被ることは絶対にNGで、ミッキーマウスやドナルドダック等のディズニーキャラクターのイラストも、NGを出されたことがあります。ただ、ある中古車販売店からご依頼を受けた際には、CMキャラクターは、先日来島されていました「江頭2:50」さんでした。

「江頭2:50」さんは、全くのNGなしで、バスいっぱいに写真を掲出したバスを作成し、今も継続して長崎の町を走っております。このラッピングバスが完成した時は、わざわざご本人がバスの営業所に来られました。送迎の車を降りた瞬間からいつもの上半身裸で黒タイツを穿いて登場し、バスのデザインと同じポーズで撮影会をしてくれたことを覚えています。「江頭さん」のNGなしの度量の大きさと、どんな時でも周りの人を楽しませようとする姿勢に感銘を受けた次第です。

こちらに参りますまで勤務していた部署は、内部統制室という部署になります。配属になるまでこの「内部統制」という言葉を聞いたことはありましたか、具体的に何をどうする部署なのか詳しく知りませんでした。具体的な業務としましては、総じてコンプライアンスの強化ということになります。

バスの運行に関しましては、運輸安全マネジメント制度というものがあり、発生する事故の大半を占めるヒューマンエラーを防止するために、関係法令が確実に順守されているか否か企業に自主的なチェックを義務付ける制度で、そのチェックの役割を担っていました。昨年から盛んに報道されていた「2024年問題」も、過労運転防止いわゆるヒューマンエラー防止の一環として施行されたものでした。

また、コンプライアンス強化によって企業の価値と社会的信用を高めることは、企業にとって重要な経営課題の一つとなります。このために職種別、階層別に従業員にコンプライアンス研修を実施し、コンプライアンス意識の醸成を図りました。

いくらコンプライアンスに努力しても、不正リスクを完全にゼロにすることはできません。そのため、内部通報制度の確立を図りました。内部通報窓口を作り、不正を早期に発見し、社内における自浄作用を發揮することで、社会からの信頼につながると思っております。

さて、本年6月18日より五島自動車に参りました。先ほども申しました通り、おおよそ20年前にもこの地で過ごし、このホテルに勤務しておりました。時折、裏方としてこの例会のお手伝いをすることもあり、ロータリーソングや点鐘の鐘の音を聞くこともありました。それから20年が経ち、今こうして福江ロータリークラブの例会の場で皆様を前に話をしていることに、深いご縁を感じているところです。

私ども五島自動車は、バス・タクシー事業、ホテル業や飲食店及び売店経営、自動車整備業など多岐にわたっております。中でも、コア事業である乗合バス事業を取り巻く環境は、非常に厳しい状況です。バスの利用者は毎年、減少を続けており、その一番の要因は過疎化や少子高齢化の急速な進行です。

しかしながら、五島には美しい自然、おいしい食事、伝統ある歴史など豊かな観光資源がふんだんにあります。その魅力が認知されて移住者、観光客が増加していると聞いております。この資源の活用こそ、これからのお五島の明るい未来を創る糧になるものと思っています。

今年度のクラブ運営方針に、「奉仕の心で、ロータリーにそして青少年に明るい未来を創ろう」と掲げられていますが、「五島の明るい未来を創る」ため福江ロータリークラブを通じて、また観光事業者の一員として努めてまいりますので、今後とも皆様方のご指導を賜りますようお願いいたします。

以上で、新会員卓話と致します。つたない話ではございましたが、ご清聴ありがとうございました。